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wort des vorstands-
präsidenten

Andreas Hegg, Grossrat

Die Alterspyramide zeigt deutlich, dass der Anteil älterer 
Personen in der Schweiz steigt, durch tiefe Geburtenraten 
und steigende Lebenserwartung. Mit dem Eintritt der 
Babyboom-Generation in den Ruhestand wird dieses Phän-
omen verstärkt. Unser Gesundheitssystem beansprucht 
heute einen immer höheren Anteil an den vorhandenen 
finanziellen, personellen und natürlichen Ressourcen. 
Wenn diese Ressourcen zur Neige gehen, wird auch die 
Entwicklung des Gesundheitssystems eingeschränkt und 
damit dessen Anpassungsfähigkeit. Die Gesundheitskosten 
steigen seit Jahren kontinuierlich und im Vergleich zur 
übrigen Kostenentwicklung überdurchschnittlich an. Sollte 
sich diese Entwicklung fortsetzen, werden sich die Kosten 
bis 2040 verdoppeln. Erschwerend wirken der Fachkräfte-
mangel, die Schliessung von Spitälern wie Münsingen und 
Tiefenau, sowie diverser Hausarztpraxen und Medi Zentren. 
Bedenken zur Versorgungssicherheit, dem Erhalt von Weiter-
bildungsstellen und der Bettenkapazität sind durchaus 
berechtigt. In Anbetracht dieser Aussichten braucht die Sch-
weiz eine nachhaltige Gesundheitspolitik. Auch Transparenz 
ist bislang keine Stärke im Gesundheitswesen. Es ist an der 
Zeit zukunftsgerichtete, mutige Entscheidungen zu treffen.

Mitgliederversammlung und Vorstands- 
sitzungen

Die Mitgliederversammlung wurde am 30. Mai 2023 im 
AM Suisse Bildungszentrum in Aarberg abgehalten. Unter 
anderem fanden auch Ersatzwahlen in den Vorstand des 
Vereins SPITEX Seeland statt. Ausgetreten sind die beiden 
langjährigen Mitglieder, Arnold Stalder und Jakob Jampen. 
An ihre Stelle sind je ein Vertreter aus der Gemeinde Aarberg 
in der Person von Peter Ryser, und der Gemeinde Ins durch 
Sébastien Bourquin, gewählt worden. Claudia Witschi hat 
neu das Amt als Vize-Präsidentin übernommen.

An dieser Stelle bedanke ich mich herzlich bei den beiden 
ausgetretenen Vorstandmitglieder für ihre jahrelange, 
wertvolle Arbeit zugunsten des Vereins SPITEX Seeland. 
Gleichzeitig begrüsse ich die beiden neuen Mitglieder und 
freue mich auf die Zusammenarbeit.

Im Weiteren fanden durch das Jahr insgesamt sechs reguläre 
Vorstandssitzungen statt.

Vereinsmitglieder und Mitgliederbeiträge

Die Mitgliederzahlen sinken tendenziell weiterhin und somit 
auch die Beiträge. Der Verein stellt Überlegungen für mögli-
che Kampagnen im Jahr 2024 an.

Die Schweiz braucht eine nachhaltige Gesundheitspolitik. Es ist 
an der Zeit zukunftsgerichtete, mutige Entscheidungen zu tref-
fen.

«Unser Gesundheitssystem steckt in  
der Krise.»
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Spenden

Der Verein SPITEX Seeland konnte auch in diesem Jahr 
verschiedene Spendeneingänge verzeichnen. Im Namen des 
Vorstandes bedanke ich mich herzlich bei allen Gönnerinnen 
und Gönnern, die uns immer wieder unterstützen.

Schlusswort

Mein Dank geht gleichermassen an den Vorstand des Vereins 
SPITEX Seeland AG und den Verwaltungsrat der SPITEX 
Seeland AG. Ich darf ein durchwegs positives Resümee aus 
meiner ersten Amtszeit als Vorstandspräsident ziehen. Die 
Zusammenarbeit mit dem Verwaltungsrat und der Ge-
schäftsleitung ist sehr gut, konstruktiv und wohlwollend. 
Gemeinsam sind wir bestrebt, die SPITEX Seeland weiterhin 
erfolgreich zu betreiben und mit Weitblick die Zukunft zu 
planen.

Ein besonderer Dank geht an alle Mitarbeitenden der Ge-
schäftsstelle und an alle Pflegenden draussen an der Front. 
Es ist nach wie vor bewundernswert, mit welcher Motivation 
und Freude alle Mitarbeitenden den erschwerten Bedingun-
gen trotzen und für die Seeländer Bevölkerung da sind.

Der Präsident

Andreas Hegg

Lyss, Januar 2024




